発行月 令和3年3月 第43号



和2年度は 今 南地区自治協議会設立から5年の の年でし 節 F た





平成27年5月、南地区自治協議会設立準備会を設立し、 多くの方々のお力を頂き、いろいろな準備を経て、

28年4月1日、「南地区自治協議会」が設立されました。

そこからこれまで5年間。

たくさんのご支援やご協力、激励を頂き、各種の事業を 進める中で、課題解決に取り組んでまいりました。

今年度はコロナ禍で思うような活動は出来ませんでした が、これまで5年間の活動をまとめた「まちづくりの記録 (全42頁)」を作成しました。

当自治協議会の歩みをご覧になって頂き、次の5年間に みなさまでつなげて頂けたら幸いです。

今後とも、皆様のご支援ご協力をお願い申し上げます。



「わがまち紹介 南地区」は8回にわたり、今回24町すべて登場して頂きました。町内代表者の皆様には 大変お世話になりありがとうございました。お心を十分にお伝えできなかったことは、お許しください。 8回の掲載期間、地域の皆様からご質問やお声掛けを頂きました。とてもありがたく嬉しく思っております。 また、別の機会を捉えご紹介させていただきますので、今後ともよろしくお願いいたします。

『わがまち紹介 南地区』

今回は8回目、干尽町、大黒町2組と大黒団地です。

干尽町と大黒町は、南地区の西南部に位置し、子供 たちが潮見小、福石小、天神小学校に通う校区です。

干尽町は企業や商店が多く、海岸沿いに広い敷地 面積を占めています。駅近くに大きなマンションも 建ち、子供たちは潮見小学校に通います。

南地区まち歩きマップ「風と海とレンガのコース」 も当地区にあり、日本遺産とともにある街です。

大黒町2組と大黒団地は、干尽町の東側に位置し 佐世保競輪場や市環境部の奥に入ったところにある住 宅街です。バスの便利がよく、高低差もあまりない、 高齢者に優しい町です。子供たちは、福石小学校と天 神小学校に通います。



干尽町

企業や商店、マンション、個人住宅など居住環境の違いの中を 取りまとめてきて18年目。役員後継者不足の課題とともに、 今、佐世保市で学校再編が検討されていることにより、当地区の 課題も増えました。と言われる馬場館長。

まちは、西九州自動車道路が開通して景観が変わりました。



馬場館長



毎年恒例七夕まつりは、 皆さんの楽しみです。

町内高齢者の皆さんとは、集まる機会を作るため、 ぜんざい会、食事会、七夕会、市民大清掃等を実施 して、広い町内の中の融和を図っています。

自主防災や、町内合併等の大事な分野では、必要性は理解していても実行が難しく、土地ならではの悩みがあります。これからも、高齢者の皆さんが、顔を合わせ声掛けて楽しく過ごせて頂ければそれがとても嬉しいことです。

大黒町2組

町内は以前、中大黒と呼ばれていたように、天神山の麓付近にあり、上大黒(現大黒町3組)と、平地にある大黒団地の間にある交通の便利がよく、若い方も結構多く暮らす町です。

役員は9名いて、「副会長の次は会長」と、2年ごとに順番制で役員が交代するとても画期的な方法を取っているんです。 と、今年度会長になられた河田会長は、誇らしく話されました。



河田会長



年3~4回婦人部による実施される 高齢者への食事支援です。

役員は、「美しく安全で楽しいまちづくり」のために尽力し、役員以外でも、町内会活動に熱心に取り組んでくださる方が多くとても恵まれています。一方で、特定の方に頼り過ぎない業務分担の必要性も考えています。

また、高齢者に手厚く、若い家族等に楽しい活動がない ものか、町内に暮らす外国人の方々とコミュニケーション を図るにはどうしたらよいか等々、日々模索しています。

大黒団地

大黒団地は2年前、旧建物から現在の新築建物に移転され、 碇屋会長は引き続き会長職で今年7年目となりました。「交代者 がいないのです」と言われます。写真撮影や釣りが趣味で、町内 行事の写真はお手の物です。団地は、年金事務所の近くで足場が よく、高齢者にとって安心して安全に暮らせる町です。



碇屋会長

ションを実施しました。 状況を見ながらレクレー 今年度はコロナ禍の中で



サロンの活動が盛んで、新しい自治会館で、介護予防 運動や茶話会をはじめ、ゲームやカラオケなど多彩なレク レーションを和気あいあいと実施していて、年二回、婦人 部による高齢者への食事支援もあります。

また、住民全員による月 1 回の公園清掃や、環境役員による毎週の清掃活動で団地内の環境美化が維持され、大黒保育所への上り坂の一帯も有志で美化に努めています。 子供さんが少数なので、成長を楽しみに見守っています。

桜の便りが聞かれる季節になりました。コロナの予防接種も始まりました。明るい兆しが嬉しいですね。 卒業式の話題も聞こえてきます。この場から「卒業生の皆様、ご卒業おめでとうございます♡」